



**Paroisse St Roch en Piscénois : Adissan, Castelnau, Caux, Fontès, Montblanc, Nézignan l'Evêque, Nizas, Pézenas, Tourbes, Valros**

**Paroisse N D du Val d'Hérault : Aumes, Cazouls d'Hlt, Lézignan la Cèbe, Montagnac**

Tél. 04 67 98 16 35 **AUMONERIE Le Phare 21 rue Henri Reboul - PEZENAS**  
[sjean.pezenas@club-internet.fr](mailto:sjean.pezenas@club-internet.fr) [www.catholique-pezenas.cef.fr](http://www.catholique-pezenas.cef.fr)

## « Construire l'avenir avec les migrants et les réfugiés »

108ème Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié

En choisissant ce thème, le pape François souligne l'implication que nous sommes tous appelés à avoir dans la construction d'un avenir qui réponde au projet de Dieu, un monde où tous peuvent vivre dans la paix et la prospérité, sans exclure personne. Le pape définit cinq sous-thèmes pour expliciter notre nécessaire engagement.

**Un avenir à construire ensemble :** "...Ensemble avec les différents rites de l'Église Catholique, ensemble avec nos frères et sœurs d'autres Confessions chrétiennes, ensemble avec nos frères et sœurs juifs, ensemble avec les croyants d'autres religions, ensemble avec les plus faibles. C'est la voie à suivre, car l'avenir sera porteur d'espérance si c'est ensemble. »

**Un avenir pour tous et toutes :** « C'est dans les faits que Jésus nous demande d'inclure tout le monde, car en tant que chrétiens ... nous n'avons pas le droit d'exclure les autres, de les juger et de leur fermer les portes. »

**Grandir ensemble comme société :** « En effet, l'histoire nous enseigne que la contribution des migrants et réfugiés a été fondamentale pour la croissance sociale et économique de nos sociétés. Et c'est encore le cas aujourd'hui. »

**Grandir ensemble comme humanité :** "Grâce à eux, nous avons la possibilité de mieux connaître le monde et la beauté de sa diversité. Nous pouvons mûrir en humanité et construire ensemble un plus grand « nous ». "

**Grandir ensemble comme Église :** "Le partage de différentes expressions de foi et de dévotion représente une occasion privilégiée de vivre plus pleinement la catholicité du peuple de Dieu."

*« Construire l'avenir avec les migrants et les réfugiés signifie reconnaître et valoriser ce que chacun peut apporter au processus de construction. J'aime voir cette approche du phénomène de la migration dans la vision prophétique d'Isaïe (Is 60, 10-11) dans laquelle les étrangers apparaissent comme des ouvriers volontaires qui reconstruisent les murs de la nouvelle Jérusalem, la Jérusalem ouverte à tous les peuples. »* (Extrait du message du Pape François)

Les équipes Diaconia (Service diocésain de la Solidarité), de la Pastorale des migrants et la paroisse Saint-Jean-Baptiste-du-Lez invitent à une grande fête diocésaine le dimanche 25 septembre à l'église Don Bosco à Montpellier pour une journée solidaire.

Renseignements : 06 26 91 16 81 / 06 75 18 16 78

**Construire l'avenir  
avec les migrants  
et les réfugiés**



Maurice H, groupe Solidarité paroissial

## LA RENTREE PAROISSIALE ... UNE RENTREE COMME UNE AUTRE ?

Rentrer à l'école en septembre, revenir en entreprise après les vacances, reprendre une activité en association... tout cela demande de s'y remettre...

Et la rentrée paroissiale suit cette psychologie commune : il faut reprendre et quelquefois, c'est difficile ! Cela demande de sortir de soi, de se remettre en route !



Une rentrée paroissiale, c'est la rentrée des « fidèles », c'est-à-dire des personnes qui ont foi au Christ et qui rejoignent la communauté, la portion d'Eglise concrète pour y participer.

Passer de la foi en Christ (sans vie en Eglise) à l'entrée dans la vie communautaire, c'est franchir un grand pas ! Beaucoup se disent croyants sans y participer ! Bon,

chacun a son secret quant à sa vie spirituelle ! Mais être d'Eglise, ça change tout à sa foi : c'est commencer par dire comme saint Pierre : « Tu es le Christ ! » (Marc 8, 29). C'est ensuite vouloir être de ce grand Corps du Christ qu'est l'ensemble des baptisés touchés un jour par le Christ, par son amour, acceptant d'être éclairés par sa Parole, nourris par son Pain de Vie éternelle : « Car nous avons été tous baptisés dans un seul Esprit pour être un seul corps, Juifs ou Grecs, esclaves ou hommes libres » (I Co 12, 13). Certes, ce Corps a ses lourdeurs et son péché. Mais le Corps du Christ est le lieu nourricier de la foi et rappelons-nous qu'un chrétien seul est un chrétien en danger !

Donc, si on veut que la lumière du Christ continue à briller, à apaiser, à pardonner... il faut l'Eglise ! La Paroisse en est un des lieux, le lieu territorial où les réalités de la foi en Jésus sont proposées à tous : baptême, mariage, enterrement, messes du dimanche, caté, souci des malades, attention à la pauvreté, etc...

Il est très important que nous soyons là présents et actifs dans notre paroisse : « Vous êtes le Corps du Christ et vous êtes ses membres, chacun pour sa part » (I Co 12, 27). Important de témoigner de notre foi dans ce monde tellement sécularisé !

Merci à chacun d'apporter ses charismes pour que le Christ soit connu, aimé et servi : « A chacun de nous la grâce a été donnée selon la mesure du don du Christ » (Ephésiens 4, 7). Chacun de nous a des dons ! Il ne nous faut pas laisser périr les dons, mais les mettre au service du Corps du Christ ! Bonne rentrée !

Merci à chaque « fidèle » de nos 14 clochers de se rassembler en un grand Corps du Christ lors de la **Messe de Rentrée, dimanche 25 septembre à 10 h 30 à la collégiale Saint-Jean de Pézenas.**

*L'équipe d'Animation Pastorale*

**Lors de cette messe, nous célébrerons l'entrée en catéchuménat de Laetitia qui a bien voulu nous adresser ce témoignage :**

« Mon souhait de devenir chrétienne s'est confirmé il y a un an. La rencontre avec mon mari m'a aidée à le rejoindre sur ce chemin catholique. D'autres évènements personnels m'ont confirmé ce choix.

Je souhaite continuer ainsi mon parcours dans le catéchuménat dans le but de me faire baptiser l'an prochain et de pouvoir par la suite organiser notre mariage religieux. »

*Laetitia LEROY*

## Rencontres judéo-chrétiennes

Ces derniers mois, plusieurs « fidèles » de notre ensemble paroissial ont été approchés par des amis juifs, membres de la l'association cultuelle israélite juive de Béziers, pour proposer de se rencontrer afin de mieux se connaître.

Après un premier rendez-vous avec les responsables de l'association et la réflexion menée en paroisse au sein de l'EAP (Equipe d'Animation Pastorale) et du CPP (Conseil Pastoral de Paroissial cf. réunion du 23.06.2022), nous décidons de démarrer ensemble cette relation, lors de la rentrée paroissiale du 25 septembre.

La rentrée paroissiale s'effectue la veille des fêtes juives d'automne qui se déroulent du 26 septembre au 18 octobre 2022, marquées par le Nouvel An juif (Roch Hachana) les 26-27 septembre 2022 et le jour du Grand Pardon (Yom Kippour 5 octobre).

Nous invitons toutes les personnes intéressées par cette démarche : paroissiens, enfants du catéchisme, jeunes des aumôneries, à signer l'affiche de Bonne Année 5783 créée par le peintre Pierre Relkin, à l'initiative du service national pour les relations avec le judaïsme de la CEF. L'affiche signée sera portée et offerte à la synagogue de Béziers en signe des relations à venir.

D'autres initiatives seront proposées à brève échéance et tout au long de l'année : participation au repas de Soukkot, visite des vestiges du quartier juif de Béziers, du musée juif et de la synagogue, présentation des vestiges juifs et du patrimoine chrétien de Pézenas, conférence, partage biblique.

N'hésitez pas à consulter le site de la CEF <https://relationsjudaisme.catholique.fr/>



### Camp vélo de l'aumônerie des Jeunes, Le Phare

Trois jours sur le Larzac, au camping des Templiers du Caylar , les 25,26,27 août avec les jeunes de l'Aumônerie, trois jours de détente, de bonne humeur, avec des jeunes sympathiques, motivés, responsables et heureux de se retrouver. Nous nous sommes rendus, à vélo, à la Couvertoirade où les jeunes ont pu admirer le village, du haut des remparts.



Le lendemain, à vélo, cap sur le parc Accro-Roc au hameau des Infruts. Le parcours d'aventure consiste en déplacements qui s'enchaînent d'arbre en arbre, de rocher en rocher à l'aide de divers jeux ludiques et sportifs (pont de singe, poutre, filet, corde, passerelle, tyroliennes, ...).

Le séjour s'est achevé par un pique-nique en pleine nature, dans un champ, que nous avons, bien sûr, rejoint à vélo.

Trois jours inoubliables pour les jeunes et les animateurs et prêts pour d'autres aventures !

# **PAROISSES St ROCH en PISCENOIS et NOTRE DAME du VAL d'HERAULT**

*Du 17 septembre au 2 octobre 2022- Prochain N° le 30 septembre 2022*

## **LE 17 ET 18 SEPTEMBRE : 25EME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE**

Samedi 17 18h30 Fontès (J. M. Bonnet Dauteribes, Louis Debru)

Dimanche 18 9h30 Montagnac

11h00. Pézenas (Famille Rivière-Iché, Marie Laget)

## **LE 24 ET 25 SEPTEMBRE : 26EME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE**

Dimanche 25 10h30 Pézenas : **messe unique de rentrée paroissiale** (Gabriel Laget, familles Frontin-Calmels et Vieillevigne, Juliette Barthès, Emmanuel Boudet)

## **LE 1ER ET 2 OCTOBRE : 27EME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE**

Samedi 1er 18h30 Nizas *Messe suivie de la prière à la Vierge pour la paix sur terre.* (Marcelle Bonnet)

Dimanche 2 9h30 Montblanc

11h00 Montagnac *Messe des familles.* (Jean-Claude Sanchez)

11h00. Pézenas (Christian Rebillard, Jacques Bessières, Juliette Barthès, famille Gilbert Bousquet)

## **MESSES EN SEMAINE**

Mardis, mercredis, vendredis, 9h à la Collégiale St Jean. - Confessions : vendredi 23 septembre, 9h45-11h00

Jeudis, 17h : Ste Ursule

Vendredis, 17h00 : messe à Lézignan la Cèbe

Adoration : le vendredi, à 16h à Pézenas (Ste Ursule) et 16h30 à Lézignan



## **MARIAGES**

Le 1<sup>er</sup> octobre : Valérie Scheuermann et Christophe Albouy, 16h à Fontès.

## **BAPTEMES**

Le 17 septembre : Lucien Syharath-Bouscat et Mia Llacer à Montagnac ; le 18 : Roxane Gimeno, Ruby Canuel à Pézenas ; le 24 : Paul Audie, Matteï Claramont Comarri, Nolan Schuler à Aumes ; le 1<sup>er</sup> octobre : Emy Lhomme, Louis Renaud à Valros ; le 2 : Jules Marco, Léni Yzombard à Pézenas.

## **AGENDA**

17 et 18 septembre : Journées européennes du Patrimoine

Dimanche 18, 16h, Montblanc : concert chorale

17h, Pézenas : concert d'orgue

Mardi 20, 16h30 : réunion, préparation des chants

Jeudi 22, 10h-15h45, Le Pouget : réunion diocésaine du MCR, présentation du thème de l'année

21h00 : Concert Camerata d'Heidelberg, collégiale St Jean

Lundi 26, 17h00, Montagnac : MCR, réunion de rentrée, centre Emmanuel d'Alzon

Samedi 1<sup>er</sup> octobre, 10h30-11h30, cercle de silence

**RETROUVEZ-NOUS sur INTERNET :**  
[www.catholique-pezenas.cef.fr](http://www.catholique-pezenas.cef.fr)

**Décès** : Le 2 septembre : André Sabat à Pézenas ; le 6 : Claudine Soriano à Pézenas ; le 7 : Felix Pastor à Pézenas ; le 8 : Josette Gaume, Henriette Milhau à Pézenas ; le 12 : François Taussac à Pézenas ; le 13 : Guy Viala à Pézenas, Bernardine Rosa à Montagnac ; le 14 : Annie Lairis à Montblanc ; le 15 : Grégoire Cantarero à Montblanc ; le 16 : Josiane Thouvenin à Pézenas.

## Reprise des activités du MCR à MONTAGNAC

L'année paroissiale 2022-2023 va bientôt commencer. L'équipe du Mouvement Chrétien des Retraités de Montagnac, d'une douzaine de membres, aura la joie de se retrouver autour d'un nouveau thème de campagne intitulé « *Que ton règne vienne... »*

Une réunion diocésaine de présentation de ce thème aura lieu le **jeudi 22 septembre 2022** au Pouget, salle Condamines (près de la cave coopérative) à 10h00 (accueil dès 09h00, messe de fin à 15h45, repas tiré du sac). Toute personne le souhaitant, éventuellement accompagnée, y est cordialement conviée.



### Programme à venir pour l'équipe de Montagnac :

- **lundi 26 septembre 2022** à 17h00, réunion de rentrée au centre Emmanuel d'Alzon au 13 avenue Pierre Azéma à Montagnac pour remise des livrets de campagne (5 euros), paiement des cotisations (17 euros), abonnement (facultatif) à la revue « *Nouvel essor* » (14 euros) et calendrier du dernier trimestre 2022.
- **lundi 17 octobre 2022** 1ère réunion sur le nouveau thème (même horaire et lieu),
- **autres trimestres** : en principe une réunion un lundi par mois, aux mêmes horaires et locaux, l'année se terminant fin mai par un rassemblement diocésain de toutes les équipes du diocèse, avec assemblée générale, conférence, divertissement et messe, au prieuré de Saint-Joseph de Mont-Rouge à Puimisson. Ce rassemblement est ouvert à toute personne intéressée après information du responsable d'équipe Frédéric Chouvion (commande de repas possible au restaurant du prieuré).
- **lecture biblique** : une majorité des membres de l'équipe MCR se retrouve un autre lundi dans les mêmes conditions pour la lecture biblique proposée par le diocèse de Montpellier. Ce groupe de lecture, animé par Dominique Viennet, poursuivra la lecture commencée l'année précédente de « *La Bonne Nouvelle de la Création dans la Bible* ».

## Et à PEZENAS ?

### L'équipe de Pézenas doit renaître !

Pendant des années de nombreux membres se réunissaient régulièrement sur l'étude d'un thème annuel. Deux ans de pandémie et l'absence de volontaire pour en assurer la responsabilité ont suffi à mettre l'équipe à terre !

Pour une cité comme Pézenas c'est un grand dommage qu'il importe de réparer.

Les anciens membres comme toutes les personnes curieuses de découvrir un type d'activité à la fois conviviale, fraternelle et enrichissante spirituellement sont invités à se faire connaître.

**Parlez-en entre vous  
Vous serez aidés et épaulés  
pour redémarrer !**

Contacts : la paroisse ou Frédéric Chouvion au 06 86 64 84 29

Mouvement Chrétien des Retraités

Pendant des années de nombreux membres se réunissaient régulièrement sur l'étude d'un thème annuel.

Cette équipe, forte d'une vingtaine de membres avant la pandémie de Covid-19, semble avoir succombé au virus.

Au printemps 2022, le responsable de l'équipe de Montagnac avait proposé son aide en vue d'une réactivation de l'ancienne équipe MCR de Pézenas. A ce jour, aucune réponse ne s'est manifestée.

Pour autant, la proposition est toujours d'actualité, 4 ou 5 personnes étant un minimum pour constituer une équipe avec de véritables échanges.

Ne pas hésiter à contacter au besoin Frédéric Chouvion au 06 86 64 84 29.

**L'équipe de Pézenas doit renaître**

## Voyage – Pèlerinage en haute Savoie : "Sur les pas des saints savoyards ...."

Du mardi 9 au samedi 13 mai 2023

Venez découvrir, ou redécouvrir, la beauté et la riche histoire d'Annecy et de sa région. Notre hébergement sera situé au bord du lac d'Annecy, dans le village de Saint-Jorioz. Sont prévus :

- Halte à Voiron à l'aller (Caves de la Chartreuse)
- Visite du centre historique d'Annecy
- Découverte de la Basilique de la Visitation et rencontre au monastère de la Visitation (maison-mère de l'Ordre)
- Visite de la fonderie de cloches Paccard à Sévrier
- Montée au monastère de Tamié ; chant de l'office ; rencontre avec un moine
- Montée au Plateau d'Assy, prière à Notre-Dame de Toute Grâce
- Balade en bateau sur le Lac d'Annecy
- Au retour, prière à Notre Dame de la Salette.

Inscriptions jusqu'au 28 février 2023 au plus tard.

Un bulletin d'inscription portant les informations pratiques sera disponible dans les clochers à partir du 25 septembre 2022.



## Journées européennes du patrimoine

### Concert d'orgue

Dimanche 18 septembre  
17 h 00 collégiale Saint-Jean

### Les 2 Jean-Baptiste. De Lully à Molière.

Concert par le chœur féminin Little Ursulines, direction : Michel Mazet  
Pièces d'orgue par Michel Mazet, Isabelle Lange, Maxime Bautier.

## Chœur de chambre Camerata Carolina, Université de Heidelberg

Concert du 22 septembre :



UNIVERSITÄT  
HEIDELBERG  
ZUKUNFT  
SEIT 1386

## MUSIQUE SACRÉE DE L'EUROPE DE L'EST DVOŘÁK, BORTNJANSKI, JURJĀNS, MONIUSZKO

Jeudi 22 septembre 2022, 21h  
Collégiale Saint-Jean de Pézenas

Chœur de chambre Camerata Carolina  
Université de Heidelberg (ISZ) – Allemagne  
Othar Chedlivili, orgue  
Sous la direction de Franz Wassermann

Entrée libre, plateau à la sortie

